

Les accueils familiaux de jour broyard, glânois et gruérien unissent leurs destinées

Un partenariat a été conclu



La Gruyère, la Glâne et la Broye vont développer des projets communs dans le domaine de l'accueil familial de jour. Keystone

« DOMINIQUE MEYLAN

Enfance » Les associations chapeautant l'accueil familial de jour de la Gruyère, la Glâne et la Broye ont conclu un partenariat, effectif depuis le début de l'année. Dans la foulée, les trois structures ont pris leur indépendance et se sont retirées de la Fédération fribourgeoise d'accueil familial de jour, comme l'avait fait Famiya il y a quelques années dans le district de la Sarine. Leur objectif est de développer une vision commune. «Le bien-être de l'enfant est au centre de nos préoccupations», explique Julie Monney, directrice de l'Accueil familial de jour de la Glâne.

Cela fait plusieurs années que les associations collaborent et c'est tout naturellement qu'elles ont choisi de prendre le même chemin. Chaque structure va rester indépendante, mais un certain nombre de projets seront mutualisés. Parmi les premiers effets visibles, des sites internet, reposant sur une base commune, ont été mis en ligne. Une

identité visuelle a été développée. Le nouveau logo se veut enfantin, accueillant, rassurant et chaleureux, avec un soleil symbolisant un avenir radieux.



« Nous allons aussi faire des économies d'échelle »

Patrick Audemars

Des projets en lien avec le marketing ou des tâches comme la protection des données seront partagés. Le but est d'augmenter l'efficacité et de dimi-

nuer les coûts. «Chaque franc compte», explique Patrick Audemars, directeur de l'Accueil familial de jour de la Gruyère. Nous allons aussi faire des économies d'échelle en mettant notre promotion en commun ou en faisant des commandes en gros pour le matériel. Parmi les réalisations concrètes, un portail électronique sera mis à disposition des parents. Développé en Gruyère l'année dernière, il sera disponible dans la Broye et la Glâne courant 2024. Il offre un accès unique à toutes les informations, comme les demandes de vacances, les modifications d'horaire, les contrats ou les factures.

Les tarifs restent

En dehors de ce portail, les parents ne devraient pas voir de grande différence. Ce nouveau partenariat n'aura pas d'influence immédiate sur les tarifs. Placer ses enfants dans un autre district devrait rester l'exception. «C'est important de garder nos places pour les familles que les communes subventionnent», explique Virginie Jaquier Méné-

trey, directrice adjointe de l'Accueil familial de jour de la Broye.

La collaboration prévoit également un partage des compétences. La Glâne a mis en place un concept de sécurité et de santé, qui sera transféré aux autres associations. La Broye est en train de réfléchir à un concept pédagogique. Là encore, tout le monde devrait en profiter. L'occasion de rappeler que les accueillantes, appelées mamans de jour dans le langage commun, sont des professionnelles, soumises à des règles strictes. «Le processus d'engagement prend un certain temps avec un contrôle du domicile. Il y a des entretiens. Nous prenons une responsabilité en engageant une personne», explique Julie Monney. Les accueillantes sont ensuite formées. Chaque association va conserver son propre cursus. «Il y a trop d'accueillantes pour mutualiser la formation continue», relate Virginie Jaquier Ménétre. Ce sont aussi des moments de partage, qui nourrissent le lien avec l'association.

Valoriser l'image de la profession d'accueillante est un autre objectif. Cela devrait permettre

à la fois de lutter contre le travail au noir et de favoriser le recrutement. Car tous les accueils cherchent de nouvelles recrues pour faire face à la demande. «Le défi est de faire prendre conscience que nos structures sont professionnelles», souligne Patrick Audemars. Contrairement aux mamans de jour non officielles, les professionnelles accueillent un nombre limité d'enfants selon un quota fixé par le canton. Elles doivent se soumettre régulièrement à des contrôles.

Des professionnelles

En 2023, l'accueil familial de jour de la Broye a dispensé près de 420 000 heures de garde destinées à 869 enfants répartis entre 96 accueillantes, ce qui correspond à 6,89 crèches. Dans la Glâne, ce sont presque 250 000 heures fournies par 71 accueillantes pour 465 enfants, ce qui équivaut à 4,02 crèches. Et en Gruyère, les 71 accueillantes ont prodigué plus de 320 000 heures pour quelque 676 enfants, un travail qui nécessiterait 5,28 crèches. »